



**¿Que niño es este?  
“Niño de la Providencia”  
Lucas 2:40-52**

**Wayne J. Edwards, Pastor**

Durante 2000 años, teólogos, filósofos, profesores, predicadores y personas de todas las lenguas, tribus y naciones se han enfrentado a la pregunta: ¿Qué niño es este?

- El tema común entre todos ellos es que niegan Su Deidad.

- Hacen que Jesús sea menos que el Dios que era y es hoy.
- Jesús no era “un dios”, ni se “convirtió” en Dios en algún momento de su viaje a la cruz.
- Ese niño en el pesebre era la encarnación de Dios, es decir, Dios vino a la tierra en el cuerpo de ese bebé.
- **¡La Navidad no se trata de la infancia del Salvador!**
- **La Navidad se trata de la Deidad del infante, y nuestra celebración no debe ser de menos ni de otra cosa.**

**En sermones anteriores, hemos visto a Jesús como:**

- **“El Niño de la Promesa”** – Dios dijo que nacería un niño que eventualmente aplastaría la cabeza de Satanás. Durante 4000 años, Satanás trató de destruir la línea de simiente a través de la cual nacería ese niño. Sin embargo, esa 'Semilla de Eva' pasó a través de 42 generaciones hasta que ***'Jacob engendró a José, esposo de María, de la cual nació Jesús, llamado Cristo'***. 1:16
- **“El niño de la predicción”**: el profeta Balaam predijo que un nuevo líder se levantaría en Israel y que algún día gobernaría el mundo. Daniel profetizó el año exacto en que llegaría un nuevo gobernante, y entrenó a algunos astrólogos persas para que buscaran la señal que indicaría que el nuevo gobernante había llegado a Israel. Alrededor del 4-5 a. C., Dios permitió que estos astrólogos persas vieran esa señal, y viajaron a Jerusalén y le dijeron a la gente: ***" Hemos visto su estrella en el oriente y hemos venido a adorarlo"***. 2:2
- **“El Niño de la Perfección”**, a menos que ese bebé en el vientre de María fuera el Salvador sin pecado enviado por Dios para redimirnos de nuestros pecados, todavía estamos perdidos y dirigiéndonos al infierno. Sin embargo, en 2 Corintios 5:21 , el apóstol Pablo dijo: ***“Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que nosotros recibiéramos la justicia de Dios en él”***.

Lucas escribió su relato de la vida de Cristo para convencer a los griegos de que Jesús era el Hombre Perfecto, el Salvador enviado por Dios. Lucas incluyó los testimonios de:

- **Zacarías e Isabel** , a quienes Dios les había dado un hijo en su vejez como señal de que el Mesías estaba por nacer.
- **María y José** – a quienes el ángel Gabriel les dijo que María concebiría en su vientre sin tener relaciones sexuales, y daría a luz un hijo y le pondría por nombre Jesús.
- **Los Pastores** – a quienes se les apareció el Ángel y les dijo dónde encontrar al Niño que era el Mesías.
- **Simeón y Ana** , quienes reconocieron al Niño de María como el enviado de Dios para ser nuestro Salvador.
- **Los Reyes Magos** , quienes dijeron que habían seguido Su Estrella desde el Este, y los había llevado a Jerusalén en busca del Nuevo Rey.
- Pero, ¿a qué edad entendió Jesús que Él era el Hijo de Dios enviado a la tierra para redimir a la humanidad perdida?

Habiendo sido advertido de las órdenes de Herodes de matar a todos los niños varones menores de dos años en Belén y sus alrededores, José llevó a María y Jesús a Egipto.

- Después de la muerte de Herodes, José, María y Jesús regresaron a Nazaret, donde Dios usó las experiencias humanas de la vida terrenal para inculcar en Jesús un propósito eterno para Su vida.
- En Lucas 2:41-52, tenemos :
  - **La única experiencia registrada** en la vida de Jesús desde Su nacimiento hasta el comienzo de Su ministerio terrenal.
  - **Las únicas palabras registradas** de Jesús durante los primeros 30 años de Su vida.
  - **Lo único que la Biblia nos dice sobre la vida** de Jesús entre los 12 y los 30 años.

**1. Su Dirección Interna – Vs. 40 “Y el niño crecía, y se fortalecía en espíritu, llenándose de sabiduría; y la gracia de Dios estaba sobre él!”**

Lucas dijo tres cosas acerca de Jesús:

- **“Creció”** – Su cuerpo físico se desarrolló de etapa en etapa.
- **“Se fortaleció en el Espíritu”** : Jesús desarrolló un concepto más profundo de la vida a medida que envejecía.
- **“Estaba lleno de sabiduría”** : Jesús manifestó una mayor sabiduría sobre los asuntos de la vida a medida que envejecía.

Nazaret era un pueblo pequeño y tranquilo donde la vida no era tan agitada como en las ciudades más grandes.

- Jesús se enteró de lo que estaba pasando en las otras partes del mundo a través de las historias de los comerciantes que pasaban por la ciudad.
- Jesús sintió compasión por las personas dolientes del mundo debido al sufrimiento que soportó por las circunstancias que rodearon Su nacimiento.
- Dios usó esas experiencias para desarrollar dentro de Jesús una “dirección interna”, incitándolo a vivir en obediencia a sus padres terrenales, así como a su Padre celestial.
- Cuando José y María llevaron a Jesús al templo y lo pusieron en los brazos de Simeón, él levantó a Jesús y lo dedicó como la **“Luz de Dios *para alumbrar a los gentiles y gloria de tu pueblo Israel*”**.
- Esa fue la dirección interna que se le inculcó a Jesús a lo largo de su infancia.

## **2. Su Sumisión Externa – Vs. 41-48 – “¡Y sus padres iban todos los años a Jerusalén en la fiesta de la Pascua, y cuando cumplió doce años, subieron a Jerusalén conforme a la costumbre de la fiesta!”**

Todos los hombres judíos debían asistir a los servicios de adoración del templo tres veces al año: Pascua, Pentecostés y la Fiesta de los Tabernáculos, y sus familias también estaban invitadas.

- Esta Pascua fue significativa para Jesús desde que tenía 12 años, y podía asistir y observar todos los eventos, incluso escuchar a los maestros de la Ley.

- Después de que terminó la celebración de ocho días, las familias comenzaron su viaje de regreso a casa. Después del primer día de viaje, María notó que Jesús no estaba con ellos.
- Regresaron a Jerusalén y encontraron a Jesús sentado en medio de los maestros, escuchándolos, haciéndoles preguntas y respondiendo a las de ellos: **“Y todos los que le oían se asombraban de su entendimiento y de sus respuestas”**. Lucas 2:46-47
- María estaba asombrada de que Jesús hiciera cualquier cosa para preocuparlos, porque nunca antes había hecho algo así.
- A pesar de que se le consideraba un hombre, y tenía el derecho de discutir los asuntos de la vida con los maestros de religión, y aunque fue enviado por Dios para enseñarles la verdad sobre la vida, como un niño de 12 años. muchacho, todavía estaba bajo sumisión a sus padres terrenales.

### **3. Su Protección Eterna – Vs. 49- *“Y les dijo: ¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que en los asuntos de mi Padre me es necesario estar?***

- Por 18 años más, Jesús estuvo en sumisión a Sus padres terrenales, pero como dijo Lucas, **“Jesús crecía en sabiduría y en estatura, y en el favor de Dios y de los hombres”**.
- Dios usó este tiempo para desarrollar esa actitud de vida multidimensional dentro de Él, al punto que cuando llegó el momento de hacer aquello para lo que había sido enviado a la tierra:
- **“ Jesús, el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres. Y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. Por tanto, Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra, y para que toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.”** Filipenses 2:6-11